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JOVEM PROMESSA 
DO CUIABÁ ASSINA
COM O FLAMENGO

AssCom DouradoAssCom Dourado

 Gilberto Leite

CUIABANOS GASTAM QUASE 60% DO
SALÁRIO COM ALIMENTAÇÃO BÁSICA
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A cesta básica voltou 
a ficar mais cara em 
Cuiabá, puxada pela 
‘explosão’ do preço do 
tomate, que apresen-
tou alta de cerca de 
20% na comparação 
com a semana ante-
rior. Conforme a pes-
quisa feita pelo Ins-
tituto de Pesquisa da 
Fecomércio (IPF/MT), 
a cesta básica, com-
posta por 13 itens ne-
cessários para alimen-
tar uma família de 4 
pessoas, passou de R$ 
704,96 para R$ 710,28 
esta semana. Já o pre-
ço médio da cesta cal-
culado para o mês de 
julho foi de R$ 705,69, 
contra R$ 699,29 em 
junho. Quando com-
parado com outras ca-
pitais, a cesta básica 
em Cuiabá é a 6ª mais 
cara do país. O levan-
tamento nacional é 
feito pelo Dieese, que 
realiza a pesquisa em 
17 capitais
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BÊBADO AMEAÇA MÃE DE PM
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Botelho cobra mais
humildade de WF

O presidente da Assembleia Legislativa, Eduardo Bo-
telho (União), cobrou mais humildade do senador Wellin-
gton Fagundes (PL), candidato à reeleição em seu grupo 
político. Em conversa com jornalistas nesta quarta-feira, 
10 de agosto, Botelho afirmou que Fagundes precisa con-
versar mais com deputados, prefeitos e vereadores sobre 
seus projetos para Mato Grosso. Segundo Botelho, Fa-
gundes estaria se apoiando apenas na proximidade com 
o presidente Jair Bolsonaro (PL) para fazer a campanha
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Emanuel coordenará
campanha de Márcia

O prefeito de Cuiabá, Emanuel Pinheiro (MDB), 
anunciou na noite desta terça-feira, 9 de agosto, que 
irá se afastar do cargo por até 60 dias para trabalhar 
na campanha de eleição da primeira-dama Márcia 
Pinheiro (PV) ao governo de Mato Grosso. O afasta-
mento deve ser oficializado na próxima segunda-fei-
ra, 15 de agosto. Segundo Emanuel, um dos objetivos 
do afastamento é garantir a lisura do processo eleito-
ral, sem uso da máquina pública

VOLTA DAS AULAS PRESENCIAIS É
MARCADA POR CASOS DE VIOLÊNCIA
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A retomada das aulas pre-
senciais após dois anos fora 
do ambiente escolar, devi-
do a pandemia da covid-19, 
demonstrou que a violên-
cia escolar, um problema já 
existente, aumentou em ní-
veis alarmantes. Brigas, uso 
de armas e indisciplina estão 
mais recorrentes e preocu-
pam autoridades educacio-
nais e profissionais da saú-
de. Nesta quinta-feira, 11 de 
agosto, é celebrado o Dia do 
Estudante, trazendo à tona a 
necessidade de falar sobre os 
diversos casos registrados de 
violência dentro das escolas
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Um direito das crianças

EDITORIAL

uando a vaci-
nação de crian-
ças contra a 

covid-19 teve início em 
Cuiabá, no dia 20 de ja-
neiro, já era esperado 
que cumprir as metas de 
imunização seria um de-
safio imensurável. Dois 
meses e meio depois, já 
dá pra ter uma ideia do 
estrago causado pelas 
campanhas de desinfor-
mação sobre a vacina in-
fantil e pela insegurança 
transmitida pelo próprio 
Ministério da Saúde. E 
ele é grande. Das 377.879 
crianças na faixa etá-
ria de 05 a 11 anos que 
moram em Mato Grosso, 
somente 158.186 recebe-
ram alguma dose da va-
cina contra covid.

Não é um problema 
causado pela falta de 
doses, pois elas existem, 
até de sobra. Quem leva 
seu filho para vacinar 
se depara com os pos-
tos praticamente vazios, 
apesar de todo o aparato 
montado para garantir 
um fluxo de trabalho em 
ritmo acelerado, como 
aconteceu com os adul-
tos no começo de 2021. 

Um problema que acon-
tece em todo o país.

O ritmo de vacinação 
é assustadoramente len-
to. Para se ter uma ideia, 
o Brasil conseguiu apli-
car mais de 2 milhões de 
doses ao dia em adultos 
durante o mês de agos-
to. Nesse ritmo, todas as 
crianças estariam vaci-
nadas em apenas 10 dias, 
o que confirma que a ca-
pacidade do sistema não 
é o problema.

Especialistas ouvidos 
pela reportagem do Es-
tadão Mato Grosso dis-
seram, repetidas vezes, 
que a resistência dos pais 
é o principal motivo para 
essa demora. Em parte, 
eles sentem medo diante 
da enxurrada de desin-
formação divulgada nas 
redes sociais e até mes-
mo pela autoridade má-
xima de saúde do país, o 
ministro Marcelo Quei-
roga. Ele até mudou seu 
posicionamento mais à 
frente, porém o estrago 
já estava feito, como se 
vê claramente.

Com o fim do uso das 
máscaras, a vacinação 
de crianças tem uma im-

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 11 de AGOSTO de 2022

Q portância ainda maior. 
A demora para imunizar 
nossos pequenos coloca 
em risco todos os avanços 
feitos no combate à pan-
demia até agora, além de 
expor as crianças ao ris-
co de morte. Nos últimos 
dias, a Fiocruz emitiu um 
alerta para o crescimen-
to do número de casos 
de Síndrome Respirató-
ria Aguda Grave (SRAG), 
causado por vários vírus 
diferentes, não apenas o 
coronavírus. Os pesqui-
sadores também alerta-
ram quanto à interrup-
ção na queda de casos 
de covid-19 em crianças 
durante o mês de março.

Vacinar as crianças 
contra a covid-19 é ga-
rantir o direito delas à 
vida. Elas não deveriam 
pagar o preço do nega-
cionismo de seus pais, 
que pode ser muito alto. 
Se você é mãe, pai ou 
responsável por uma 
criança, vacine-a. Com 
milhões de doses apli-
cadas, já está mais que 
comprovada a eficácia 
da ‘picadinha’ contra a 
covid-19. Não há razões 
para questionar.

VACINAÇÃO DE CRIANÇAS
A vacinação de crianças entre 5 e 11 anos já está em 

andamento, mas ainda há uma relutância entre os pais 
e responsáveis em levar os pequenos para se imunizar 
contra a covid-19. Por isso, o Estadão Mato Gros-
so elaborou um guia para tirar suas dúvidas sobre a 
vacinação infantil.

Apesar de as crianças, em sua maioria, terem 
quadros mais leves de covid-19, houve aumento nos 
registros de mortes e internações de crianças nas 
últimas semanas. Em Mato Grosso, por 
exemplo, o número de internações em 
UTIs Pediátricas disparou, chegando a 
90% de ocupação no dia 31 de janeiro. 

Mesmo pouco sintomáticas ou assin-
tomáticas, as crianças também podem 
transmitir o coronavírus para pessoas 
com fatores de risco, como avós, bisavós 
e pessoas com algum tipo de comorbida-
de com quem tenham convívio. Por isso, 
a imunização é fundamental para evitar a 
propagação do vírus. 

AS VACINAS SÃO SEGURAS?
Antes de as vacinas serem liberadas 

para as crianças, testes rigorosos de 
segurança foram feitos com a vacina da 
Pfizer. Até agora, estima-se que pelo me-
nos 8 milhões de doses foram aplicadas 
em crianças desta faixa etária entre 5 e 
11 anos, com efeitos colaterais brandos e 
nenhuma morte atribuída à vacina.

As doses aplicadas são diferentes 
das aplicadas em adultos. O frasco é 
diferente, com tampa de cor laranja, e a 
aplicação deve ser feita conforme as re-
comendações do Ministério da Saúde: em 
locais diferentes dos adultos e com agu-
lhas apropriadas para o público infantil. 

No caso das crianças, a imunização 
é importante para que os pequenos não 
precisem ser hospitalizados, segundo 
a médica pediatra e infectologista do 
Sistema Hapvida, Sílvia Fonseca. As 

vacinas previnem casos graves da do-
ença, que poderiam levar ao uso de UTI 
e até mesmo à morte. "Enquanto o vírus 
estiver circulando no mundo, temos que 
usar todas as barreiras possíveis: vacina, 
máscara, distanciamento social e álcool 
em gel", ressaltou.

E A CORONAVAC?
Quanto à vacinação de crianças e 

adolescentes com a CoronaVac, o uso 
emergencial foi aprovado pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
após rigorosa análise. Testes científicos 
mostraram que o imunizante é seguro e 
protege as pessoas dessa faixa etária de 
hospitalizações ou mortes por causa da 
covid-19. 

A dose da CoronaVac para crianças é 
a mesma para os adultos. A indicação é 
que as crianças e adolescentes tomem 
duas doses de 0,5 ml, com intervalo de 
28 dias entre as doses. Quanto à segu-
rança, estudos clínicos demonstram que 
a vacina é segura e imunogênica (que 
confere imunidade) entre o público dessa 
faixa etária. 

ATENÇÃO: a Anvisa indicou que crian-
ças e adolescentes imunossuprimidos 
não devem tomar a CoronaVac até que 
surjam mais estudos que demonstrem 
que a vacina é indicada para este público.

Gisele Nascimento (*)    
Sou advogada, portanto, o que 

vou falar acerca dessa doença não 
é voltado para o cunho da medicina, 
e sim focado no viés de possíveis 
benefícios previdenciários quando do 
diagnóstico.

Com muita frequência, tenho 
atendido pessoas em meu escritório 
com essa diagnose e por isso resolvi 
pesquisar um pouco sobre essa patologia 
que traz muitas perturbações às pessoas, tanto 
física, quanto psicológica.

Nesse tocante, tenho cliente que nem sabe 
me dizer exatamente onde dói, outros, em suas 
narrações dizem sentir dores pelo corpo inteiro 
“até nos fios dos cabelos”.

Pela medicina essa patologia é tida como um 
enigma corporal, mas que pode causar diversos 
transtornos como ansiedade, depressão, e muitos 
outros distúrbios crônicos e reumatológicos.

Inicialmente, a medicina diagnosticou a fibro-
mialgia como uma síndrome de caráter crônico 
e etiologia desconhecida, caracterizada por dor 
musculoesquelética que afeta várias áreas do 
corpo humano.  

Em dados recentes, a Organização Mundial 
da Saúde - OMS estimou que 2,5% da população 
mundial, ou seja, 150 milhões de pessoas lidam 
com essa enfermidade, e o lamentável é que 
ainda existe pouca informação sobre sua origem. 
Doença reumatológica?

Em continuidade, a OMS classificou-a sob o 
código M79.7 do CID-10, e a define como uma con-
dição de dor generalizada, associada à fadiga ex-
trema, alterações no sono e distúrbios cognitivos.  

Aliás, ela é conhecida como uma “doença 
invisível”, vez que não pode ser diagnosticada por 
exames de imagem ou laboratoriais de sangue.

Os principais sintomas apontados pelos mé-
dicos são: dores musculares por todo o corpo, 
alterações do sono, cansaço, fadiga inexplicável, 
tristeza, dificuldade de concentração, dor de ca-
beça, períodos de diarreia, entre outros.

Os profissionais da saúde têm dito que a 
fibromialgia não tem cura, mas tem como aliviar 
os sintomas com alopatias e tratamentos alter-
nativos, devolvendo ao paciente a qualidade de 
vida perdida, devendo inclusive ser tratada por 
uma equipe multidisciplinar, englobando médicos, 
fisioterapeutas, terapeuta ocupacional, psicólogo, 
entre outros.

Ou seja, essas enfermidades não estão para 
brincadeira, e por isso, o INSS tem que analisar 
com atenção e proteção os requerimentos dos 
segurados diagnosticados com essa doença in-
curável, e em muitos casos, incapacitante.

Todavia, pelo fato de não haver exames pre-
cisos para se chegar ao diagnóstico, o paciente/
segurado tem sofrido as mazelas no sentido de 
comprovar seu estado de incapacidade laboral.

Nesse ponto, cabe dizer que existe um Projeto 
de lei nº 4399 em discussão, desde o ano de 2019, 
que inclusive já foi aprovado pelo Plenário da Câ-
mara dos Deputados e Senado Federal, de autoria 
da Comissão de Direitos Humanos e Legislação 
Participativa, que inclui a fibromialgia na lista de 
doenças cujos portadores são dispensados de 
cumprir período de carência após a sua filiação 
ao RGPS, para à concessão de auxílio-doença e 
aposentadoria por invalidez.

Sendo assim, pergunta-se: quem tem fibro-
mialgia tem direito a algum benefício previden-
ciário?

A resposta é afirmativa!
Quem sofre com essa doença, pode sim ter 

direito a benefícios, desde que comprove seu 

estado de incapacidade junto à autarquia 
federal, ou seja, o INSS.

Do cotejo dito, pode-se afirmar com 
base nos princípios constitucionais 
que protegem à dignidade da pessoa 
humana, assim como, sobrevindo os 
princípios previdenciários, que o se-
gurado portador de fibromialgia pode 
ter direito ao benefício por incapacida-

de temporário (auxílio-doença), quando 
estiver incapacitado temporariamente 

nos períodos em que a doença estiver em 
período crítico e ativa.

Nesse terreno, pode igualmente, ter direito ao 
benefício por incapacidade permanente (aposen-
tadoria por invalidez) quando a doença ocorrer em 
associação, inclusive conjuntamente com outras 
enfermidades que acentuem à   gravidade.

Dessa forma, quais são os documentos neces-
sários para comprovar a fibromialgia e ter direito 
ao benefício previdenciário?

Vou dar um conselho de forma geral, respon-
dendo a essa pergunta, que servirá para outros 
casos semelhantes.

É de extrema importância a qualquer segurado 
que esteja em tratamento de alguma patologia 
e pretenda em algum momento requerer algum 
tipo de benefício previdenciário, guardar em uma 
pasta todos os dossiês/documentos médicos 
relativos à existência daquela doença.  

Assim, guarde todo a documentação do 
histórico de tratamento, a exemplo, de receitas, 
atestados, laudos, exames, prontuários, relatórios 
médicos, e outros registros particulares, que são 
aptos a comprovarem à incapacidade, pois esses 
são documentos fundamentais.

Para se ter uma ideia da precisão, até algumas 
bulas médicas da medicação ingerida, costumo 
anexar nos pedidos tanto administrativos, quanto 
judiciais, dos processos dos meus representados, 
visto que ali constam os possíveis sintomas e 
efeitos colaterais decorrente do tratamento, que 
podem auxiliar o médico perito na hora da con-
sulta, seja perante o INSS ou no próprio setor de 
perícias médicas da Justiça Federal.

Outro esclarecimento, em forma de pergunta, 
e se à pessoa doente não possuir qualidade de 
segurado?

Bem, quem lê os meus textos informativos já 
sabe quem é o segurado da previdência social, e 
se não sabe ainda, porque eventualmente não leu, 
dê uma olhada nos artigos pretéritos, tudo bem?

Lembrando, que o benefício previdenciário 
somente será concedido caso o médico perito do 
INSS detecte a incapacidade total e temporária 
deste para o trabalho, bem como suas atividades 
habituais.

Decerto, para esses casos se o incapaz não 
for segurado e a fibromialgia causar deficiência 
de longa duração, superior a dois anos, e a fa-
mília não tiver condições de custear o tratamento 
e sustento, e desde que atendido os demais 
critérios sociais, à pessoa poderá recorrer ao 
Benefício de Prestação Continuada – BPC/ LOAS, 
ao deficiente.

Por fim, é primordial que na hora do protocolo 
do requerimento administrativo ou judicial, o so-
licitante esteja assessorado de um profissional 
qualificado, capaz de lhe acompanhar de forma 
responsável, transparente, empática, especiali-
zado, com a finalidade de analisar todas as pos-
sibilidades e encontrar a melhor estratégia para 
à concessão do auxílio-doença ou até mesmo 
da aposentadoria por invalidez por diagnóstico 
de fibromialgia.

GISELE NASCIMENTO é advogada previ-
denciarista.

FibromialgiaArnaldo Sérgio Patrício (*)     

A obesidade atualmente é con-
siderada uma epidemia mundial 
devido à relação direta com a 
inflamação sistêmica, doenças 
cardiovasculares e metabólicas, 
sendo também o principal fator 
de risco para desenvolvimento de 
resistência à insulina e diabetes tipo 
2. Em 2021, quase seis em cada dez 
brasileiros (57,25%) estavam com sobre-
peso, enquanto o índice de obesidade ficou 
em 22,35% no Brasil. Os dados estão na 
pesquisa “Vigitel 2021”, realizada pelo Mi-
nistério da Saúde, que mapeia informações 
de saúde. 

Quando comparadas as capitais com 
maiores índices de sobrepeso, Cuiabá 
aparece em 15º lugar, próximo da média 
nacional, com 57,03%. Estudos apontam 
que a obesidade aliada ao consumo 
elevado de gorduras, ativam proteínas 
inflamatórias capazes de alterar etapas 
na sinalização da insulina levando a um 
estado hiperglicêmico, no qual o exercício 
físico auxilia produzindo efeitos anti-infla-
matórios, suprimindo a atividade destas 
vias e aumentando a expressão de prote-
ínas chave na captação de glicose. 

Portanto, melhorar a resistência a essa 
substância e reduzir os níveis no sangue 
hoje é sabidamente o que leva ao emagre-
cimento. Investir no estilo de vida saudável 
é a chave para prevenir e tratar resistência 
à insulina, através da manutenção “sau-
dável” ou eliminando peso, melhora da 
composição corporal, adequação da dieta 
e prática de pelo menos 150 minutos de 
exercício físico semanalmente, ou seja, 30 
minutinhos diários. 

As causas da resistência a essa subs-
tância podem ser genéticas, patológicas 
(ovário policístico, doenças autoimunes, 
uso de corticoides) ou ainda ligadas ao es-
tilo de vida. O fator exige maior atenção na 
puberdade, gestação e envelhecimento. E o 
excesso de peso, o acúmulo de gordura no 
abdômen (gordura visceral), a má qualidade 

alimentar e o sedentarismo podem 
contribuir para o aparecimento da 
resistência. 

No Brasil 75% da população 
com diabetes tipo 2 não está 
no peso ideal sendo 42,1% com 
sobrepeso e 32,9% com obesi-

dade. A insulina é um importante 
hormônio produzido pelo pâncreas. 

Sua função é metabolizar a glicose, 
levando-a para o interior das células, a 

fim de fornecer energia para o funciona-
mento do organismo nos seus diversos 
processos. Esse hormônio impacta muito o 
processo de emagrecimento, quando pre-
sente em níveis altos no sangue. Dos três 
macronutrientes – carboidratos, proteínas e 
gordura – os carboidratos são os que mais 
aumentam os níveis de açúcar no sangue.

Pessoas com condições de saúde ca-
racterizadas pela resistência à insulina, 
como síndrome metabólica e síndrome do 
ovário policístico (SOP), podem sofrer uma 
diminuição eficaz dela com a restrição de 
carboidratos na alimentação. É essencial 
evitar o açúcar refinado para baixar seus 
níveis. A frutose, encontrada em açúcar, 
mel, xarope de milho de alta frutose e 
xarope de agave, também precisam ser 
evitados. Frutas com alto teor de frutose 
podem ser substituídas por frutas baixas 
em frutose. O açúcar promove a resistência 
à insulina, e os níveis desse hormônio no 
sangue. Ou seja, não adianta substituir o 
açúcar por mel.

O exercício aeróbio é especialmente efi-
caz no aumento da sensibilidade à insulina 
em pessoas obesas ou com diabetes tipo 
2. Há também pesquisas mostrando que 
o treinamento de resistência pode ajudar 
a diminuir esses níveis em adultos, sendo 
o ideal para sedentários e em pacientes 
acima dos 35 anos.

* ARNALDO SÉRGIO PATRÍCIO é espe-
cialista em Medicina Interna e Radiologia. 
Também é diretor da Unidade de Emagre-
cimento e Longevidade (UEL). Instagram @
arnaldosergio

Insulina e o emagrecimento
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Levantamento nacional mostra que Cuiabá tem a 6ª cesta básica mais cara entre as capitais, custando quase 60% do salário mínimo

PREÇOS DE AEROPORTO

Preço da cesta básica volta a subir

Felipe Leonel

A cesta básica voltou a 
ficar mais cara em Cuiabá, 
puxada pela ‘explosão’ do 
preço do tomate, que apre-
sentou alta de cerca de 20% 
na comparação com a se-
mana anterior. Conforme a 
pesquisa feita pelo Institu-
to de Pesquisa da Fecomér-
cio (IPF/MT), a cesta bási-
ca, composta por 13 itens 
necessários para alimentar 
uma família de 4 pessoas, 
passou de R$ 704,96 para 
R$ 710,28 esta semana.

Já o preço médio da 
cesta calculado para o mês 
de julho foi de R$ 705,69, 
contra R$ 699,29 em ju-
nho. Quando compara-
do com outras capitais, a 
cesta básica em Cuiabá é 
a 6ª mais cara do país. O 
levantamento nacional é 
feito pelo Departamento 
Intersindical de Estatística 

e Estudos Socioeconômicos 
(Dieese), que realiza a pes-
quisa em 17 capitais.

“Em Cuiabá, o valor 
médio da cesta básica se 
mantém 7,20% abaixo do 
valor encontrado na cidade 
de São Paulo (SP), a mais 
cara do levantamento. Já 
em relação à mais barata, 
em Aracajú (SE), a capital 
de Mato Grosso tem a cesta 
30,08% mais cara”, afirma 
o boletim mensal feito pe-
los analistas do IPF.

Na comparação entre 
junho e julho, o preço da 
cesta teve uma leve varia-
ção para cima, mas que 
foi considerado estável 
pelo Instituto. Enquanto os 
preços do leite e manteiga 
apresentaram alta, a bata-
ta, tomate e açúcar apre-
sentaram queda. Já o mês 
de agosto começou com 
redução de quase 3% no 
preço do leite, mas o toma-
te voltou a subir.

“O leite registra varia-
ção semanal de -2,94%, 
após ter sofrido um aumen-
to considerável no primei-
ro semestre de 2022. Essa 
redução em seu valor pode 
estar associada ao aumento 
dos produtos nos mercados 
e a necessidade de estabili-
dade de preços, devido à 
queda no consumo”, afirma 

Fazer a feira ficou mais caro na última semana, com aumento de cerca de 20% no preço do tomate

Gilberto Leite

o boletim semanal.
Outros itens como a 

carne bovina, feijão, arroz, 
café, pão francês apresen-
taram reduções, mas que 
não foram tão significati-
vas.

De acordo com o Dieese, 
em comunicado à impren-
sa, o consumidor brasileiro 

precisa trabalhar cerca de 
130 horas por mês somen-
te para levar comida à mesa 
e a cesta já consome quase 
70% do salário mínimo 
em São Paulo, onde é mais 
cara, enquanto em Aracajú, 
o valor da cesta básica cor-
responde a menos de 50% 
do salário mínimo de R$ 

1.212,00. Na capital mato-
-grossense, o valor da cesta 
básica corresponde a 58% 
do salário mínimo.

“Quando se compara o 
custo da cesta e o salário 
mínimo líquido, ou seja, 
após o desconto de 7,5% 
referente à Previdência 
Social, verifica-se que o 

trabalhador remunerado 
pelo piso nacional com-
prometeu em média, em 
julho de 2022, 59,27% do 
rendimento para adquirir 
os produtos alimentícios 
básicos, pouco menos do 
que em junho, quando pre-
cisou usar 59,68%”, aponta 
o Dieese.

Da redação

O nível de endivida-
mento das famílias cuia-
banas voltou a registrar 
aumento pelo segundo 
mês consecutivo e atin-
giu, no mês de julho, 74%. 
O levantamento, realizado 
pela Confederação Nacio-
nal do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC) 
e analisado pelo Instituto 
de Pesquisa e Análise da 
Fecomércio Mato Grosso 
(IPF-MT), também regis-
trou o menor índice de 
inadimplência entre os 
cuiabanos nos últimos 
12 meses, com apenas 
29% dos entrevistados 
alegando possuir contas 
em atraso e apenas 6,9% 

afirmando que não terão 
condições de quitá-las.

Em números absolutos 
– no comparativo com ju-
lho de 2021 –, o número 
de endividados com contas 
em atraso saiu de 64.587 
para os atuais 58.770, de-
mostrando que 9,01% das 
famílias cuiabanas conse-
guiram quitar as contas 
atrasadas.

Segundo análise do IP-
F-MT, os que ganham mais 
de 10 salários-mínimos ain-
da são os mais endividados 
e os que ganham menos de 
10 s.m. estão encontrando 
mais dificuldades para pa-
gar as contas. Dentre eles, 
o principal tipo de dívida 
é o cartão de crédito, que 
atinge 81,5% dos entrevis-

tados, seguido dos carnês/
boletos, com 29,4%.

O presidente da Fe-
comércio-MT, José Wen-
ceslau de Souza Júnior, 
explicou o aumento do en-
dividamento das famílias, 
observado entre janeiro e 
julho de 2022, o que pode 
ser visto como positivo. 

“O nível de endivida-
mento dos cuiabanos au-
mentou 3,7 pontos per-
centuais neste ano, o que 
pode estar relacionado ao 
maior volume de vendas 
no comércio e serviços. Os 
dados mostram situação 
de estabilidade, indicando 
que as famílias conseguem 
consumir, ao passo que os 
números de inadimplentes 
diminuem”.

APERTADO, MAS TÁ DANDO

Endividamento cresce, mas inadimplência cai
Já com relação à queda 

de inadimplentes, Wences-
lau Júnior destacou a me-
lhora da situação financei-
ra das famílias.

“A queda de 9% no nú-
mero de inadimplentes 
em 12 meses mostra que 
as famílias de Cuiabá têm 
melhorado sua saúde fi-
nanceira, o que implica em 
melhores condições para 
consumo e maior capacida-
de de pagamento”.

Com isso, o instituto 
da Fecomércio acredita 
que o cenário é promissor 
para o próximo semestre, 
uma vez que pode ser im-
pulsionado, ainda mais o 
consumo nas datas come-
morativas presentes nos 
próximos meses.

Wellton Máximo/ABr

Atualmente em 9,3%, a 
taxa de desemprego pode 
cair para 8% antes do fim 
do ano com a recuperação 
econômica, disse o ministro 
da Economia, Paulo Guedes. 
Ele participou, nesta noite, 
da abertura do congresso 
da Associação Brasileira de 
Bares e Restaurantes (Abra-
sel), em Brasília

“Antes de o ano acabar 
nós estamos descendo [a 
taxa de desemprego] para 
8%. Vamos terminar o ano 
com o menor desemprego 
que já vimos nesses últi-
mos 10, 15 anos”, declarou 
o ministro.

Na avaliação de Guedes, 
o Brasil está entrando num 
longo ciclo de investimen-
tos. Segundo ele, a eco-
nomia brasileira está em 
situação melhor que a de 
países desenvolvidos, que 
estão entrando em reces-
são, e que a de outros paí-
ses latino-americanos, que 
estão “desmanchando”, nas 
palavras do ministro.

Segundo o Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Es-

tatísticas (IBGE), a taxa de 
desemprego atingiu, no tri-
mestre encerrado em junho, 
o menor nível para o perí-
odo em sete anos. Guedes 
atribuiu parte da recupera-
ção do mercado de trabalho 
à melhoria do ambiente de 
negócios, com a redução 
da burocracia. “O Brasil 
está em um longo ciclo de 
crescimento. Criamos um 
ambiente de negócios que 
já tem contratos de R$ 890 
bilhões. É 10 vezes o que um 
ministro investe”, ressaltou.

RENEGOCIAÇÃO - Sem 
dar detalhes, Guedes disse 
que a equipe econômica 
pretende ampliar os pro-
gramas de transação tri-
butária (renegociação de 
dívidas com o governo). 
Segundo ele, o comércio, os 
serviços e o setor de even-
tos devem ter as mesmas 
possibilidades para regula-
rizar os débitos que outros 
segmentos afetados pela 
pandemia de covid-19 tive-
ram nos últimos anos. Gue-
des disse que o modelo de 
transação tributária já foi 
desenhado pelo Ministério 
da Economia.

O ministro repetiu de-
clarações recentes de que, 
diferentemente de outros 
países, o Brasil atravessou 
a pandemia sem que a dí-
vida pública explodisse. “O 
Brasil está de pé. Atraves-
sou duas grandes guerras”, 
declarou.

CONFIANÇA NA ECONOMIA

“Desemprego cairá para 8% até o final do ano”

Na avaliação de Guedes, o Brasil está entrando num longo ciclo de investimentos

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Em 2019, a dívida bruta 
do governo geral estava em 
74,3% do Produto Interno 
Bruto (PIB). Com os gastos 
extras relacionados à pan-
demia, chegou a 88,8% em 
2020. Com a recuperação 
da economia e o aumento 
da arrecadação, tem caí-

do e está atualmente em 
78,2% do PIB.

ABERTURA COMER-
CIAL - Destacando que o 
Brasil está com o plano 
de adesão à Organização 
para a Cooperação e De-
senvolvimento Econômico 
(OCDE) aprovado, Guedes 

afirmou que empresas eu-
ropeias passaram a mani-
festar interesse em investir 
no Brasil após o início da 
guerra entre Rússia e Ucrâ-
nia. “Hoje, existe essa per-
cepção e, com a guerra da 
Ucrânia, a ficha caiu para 
eles”, comentou.

Guedes disse ter con-
versado com um ministro 
francês (sem citar o nome) 
para pedir que a Europa 
abra o mercado aos pro-
dutos brasileiros. “Nosso 
comércio com vocês [a Eu-
ropa] era de US$ 2 bilhões 
no início do século. Com a 
China foram US$ 2 bilhões 
também. Hoje, nós comer-
cializamos com vocês US$ 
7 bilhões. E comercializa-
mos com a China US$ 120 
bilhões”, relatou Guedes, 
em suas palavras, ao re-
presentante do governo 
francês.

“Vocês estão ficando 
irrelevantes para nós. É 
melhor vocês nos tratarem 
bem porque se não vamos 
ligar o f... para vocês e va-
mos para o outro lado por-
que estão ficando irrele-
vantes”, acrescentou.

Nível de endividamento das famílias cuiabanas atingiu 
74% no mês de julho

Gilberto Leite



Prefeito anunciou que vai pedir licença do cargo por até 60 dias para fazer campanha e garantir a transparência no processo eleitoral

PROJETO MÁRCIA

Emanuel vai coordenar campanha

Gabriel Soares

O prefeito de Cuiabá, 
Emanuel Pinheiro (MDB), 
anunciou na noite desta 
terça-feira, 9 de agosto, 
que irá se afastar do car-
go por até 60 dias para 
trabalhar na campanha de 
eleição da primeira-dama 
Márcia Pinheiro (PV) ao 
governo de Mato Grosso. 
O afastamento deve ser 
oficializado na próxima se-
gunda-feira, 15 de agosto.

Segundo Emanuel, há 
dois motivos para seu 
afastamento. O primeiro 
é o desejo de se dedicar 
à eleição de Márcia ao 
governo, além de colabo-
rar com a campanha do 
filho, o deputado federal 
Emanuelzinho (MDB), que 
busca a reeleição.

“Márcia precisa de 
mim, a coligação preci-
sa de mim, Mato Grosso 
precisa do nosso traba-
lho nesse momento. Faço 
isso por esses pilares. O 

segundo pilar que me le-
vou a tomar essa decisão: 
para que não paire ne-
nhuma dúvida do respei-
to à máquina pública e da 
não utilização da máqui-
na pública da prefeitura 
de Cuiabá na eleição. É 
minha esposa candidata e 
meu filho candidato. Para 
que não digam que estou 
usando a máquina para 
favorecer a minha esposa, 
estou me licenciando da 
Prefeitura”, afirmou.

Emanuel ainda apro-
veitou para alfinetar o go-
vernador Mauro Mendes 
(União), que disputará o 
governo contra Márcia, 
sugerindo que ele tam-
bém se afaste do cargo 
para “demonstrar lisura” 
no processo eleitoral.

“Sugiro ao governador 
que faça o mesmo, de-
monstre sua lisura e se 
afaste do governo do Es-
tado. Mostre que não vai 
usar a máquina. [...] O se-
nhor também dá o exem-
plo de que não pretende 
usar a máquina estadual a 
serviço da sua eleição. Eu 
não vou usar a máquina 
pública de Cuiabá a ser-
viço da eleição da minha 
esposa e do meu filho”, 
disse, fazendo elogios ao 
vice-governador Otavia-
no Pivetta (Republicanos), 
que disputa a eleição jun-
to com Mauro.

Emanuel afirmou que um dos objetivos do afastamento é garantir a lisura do processo eleitoral, 
sem uso da máquina da Prefeitura

Gilberto Leite
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Vanderlúcio afirma que foi o PP quem pediu pelo recuo, para fortalecer 
chapa de estaduais

Gilberto Leite

Rafael Machado

O ex-diretor-presidente 
da Empresa Cuiabana de 
Limpeza Urbana (Limpurb), 
Vanderlúcio Rodrigues 
(PP), pode recuar do cargo 
de vice na chapa encabe-
çada pela primeira-dama 
de Cuiabá, Márcia Pinheiro 
(PV), ao governo.

Ao jornal Estadão Mato 
Grosso, Vanderlúcio co-
mentou que a ideia está 
sendo debatida pelas li-
deranças do PP, que en-
tendem que uma eventual 
candidatura a deputado 
estadual pode fortalecer a 
chapa do partido.

“Nós estamos estudando 
essa possibilidade. Talvez 
um projeto para estadual 
possa ajudar e fortalecer 
a chapa do partido, mas 
ainda não tem definições. 
Estamos estudando isso in-
ternamente”, destacou.

Vanderlúcio comentou 
que a federação de es-
querda - formada pelo PT, 
PV e PCdoB - avalia três 
nomes do interior para 
poder agregar na chapa 
de Márcia, que já tem for-
te presença na Baixada 
Cuiabana.

“São lideranças do in-
terior, nomes fortes, de 
partidos que compõem a 
aliança, que estão sendo 
avaliados para vice-gover-
nadoria. Temos até o dia 
15 para fecharmos a cha-
pa. Estamos discutindo. Só 
recuarei do projeto quando 
for achado um nome que 
possa agregar a candidatu-
ra da Márcia ao governo”, 
ressaltou.

Vanderlúcio deixou o 
comando do Limpurb em 
abril deste ano, com a in-
tenção de disputar uma 
cadeira na Assembleia Le-
gislativa. Na última sema-

na, durante convenção, a 
federação Brasil da Espe-
rança lançou a candidatu-
ra de Márcia ao governo, 
apontando Vanderlúcio 
como vice.

Apesar de ter atuação 
na capital, o presidente do 
PV no estado, José Rober-
to Stopa, comentou que o 
progressista é de Cáceres e 
que a escolha dele foi para 
incluir a Região Oeste do 
estado na chapa.

Em relação à majori-
tária, a federação coligou 
com PP e PSD e decidiu 
pelo apoio ao projeto do 
deputado federal Neri Gel-
ler (PP) ao Senado Federal. 
A chapa tem a ex-reitora 
da Universidade Federal de 
Mato Grosso (UFMT), Ma-
ria Lúcia Cavalli (PCdoB), e 
o ex-vice-prefeito de Juína, 
Luiz Brás (PT), na primeira 
e segunda suplência, res-
pectivamente.

REVIRAVOLTA

Vanderlúcio pode recuar
para concorrer a estadual

Gabriel Soares e 
Rafael Machado

O presidente da Assem-
bleia Legislativa, Eduardo 
Botelho (União), cobrou 
mais humildade do sena-
dor Wellington Fagundes 
(PL), candidato à reeleição 
em seu grupo político. Em 
conversa com jornalistas 
nesta quarta-feira, 10 de 
agosto, Botelho afirmou 
que Fagundes precisa con-
versar mais com deputa-
dos, prefeitos e vereadores 
sobre seus projetos para 
Mato Grosso.

Segundo Botelho, Fa-
gundes estaria se apoian-
do apenas na proximida-
de com o presidente Jair 
Bolsonaro (PL) para fazer 
a campanha. Diante disso, 
o deputado afirmou que 
pode liberar seus aliados 
para apoiarem outro can-

didato ao Senado. Por hora, 
o deputado ainda não de-
clarou quem irá apoiar na 
disputa ao Senado.

“Eu estou esperando ele 
descer para vir conversar, 
porque não veio conversar 
com ninguém. Ele tá achan-
do que fazer acerto só lá, 
em Brasília, já está tudo 
resolvido. Ele tem que vir 
aqui, conversar com os de-
putados, os vereadores, os 
prefeitos”, afirmou.

“Se ele não tirar o man-
to da humildade e vir aqui 
sentar, aí, meu amigo, nós 
vamos liberar todo mundo 
para cada um pegar o seu 
rumo”, completou.

Até meados de julho, 
Botelho era um dos defen-
sores da tese de palanque 
aberto para o governador 
Mauro Mendes (União), na 
tentativa de acomodar to-
das as candidaturas ao Se-

nado que surgiram na base 
do grupo. À época, ain-
da havia três candidatos: 
Wellington Fagundes, Na-
tasha Slhessarenko (PSB) e 
Neri Geller (PP).

Diante da indefinição, 
Geller foi buscar apoio jun-
to à esquerda e deixou a 
base de Mauro primeiro, 
para se coligar à federação 
Brasil da Esperança, forma-
da por PT, PV e PCdoB. Na-
tasha continuou buscando o 
apoio do governador e só se 
deu por vencida ao final das 
convenções, após o União 
Brasil confirmar a coligação 
com o PL de Fagundes.

Porém, a disputa entre 
Geller e Fagundes ainda 
divide o grupo político alia-
do ao governador, pois há 
em quase todos os partidos 
uma parcela de lideranças 
que apoiam a candidatura 
do deputado federal.

FICOU NA BRONCA

Botelho cobra humildade de
Fagundes: "precisa vir aqui”

Botelho ameaça ‘liberar’ seus aliados caso Fagundes não “tire o manto da humildade”

Gilberto Leite

Gabriel Soares

Candidata ao governo 
do Estado pela Federação 
Brasil da Esperança, Márcia 
Pinheiro (PV) afirmou nesta 
quarta-feira (10) que uma 
das primeiras medidas que 
pretende adotar, caso eleita, 

é a aprovação de um proje-
to de lei para acabar com a 
alíquota extra de 14% que 
vem sendo cobrada dos ser-
vidores aposentados e pen-
sionistas do Estado.

“Queremos valorizar os 
servidores públicos, que 
estão sendo humilhados. Ti-
vemos a taxação de aposen-
tados e pensionistas, que, 
para mim, foi algo extrema-
mente grave. Foi um radi-
calismo total e um descaso 

com estas pessoas. Uma das 
primeiras coisas que quero 
fazer é rever essa taxação, 
que para mim é um extremo 
absurdo. Não foi discutido, 
o que é um absurdo”, disse.

A alíquota adicional foi 
criada pelo governador 
Mauro Mendes (União) em 
2019, em meio à Reforma 
da Previdência nacional. 
Posteriormente, entre 2020 
e 2021, foi aprovada uma 
isenção para os aposentados 

APOSENTADOS E PENSIONISTAS

Márcia promete acabar com confisco
e pensionistas que recebem 
até metade do teto do INSS.

À época, o governo afir-
mou que a cobrança da alí-
quota adicional era neces-
sária para cobrir o déficit 
do MT Prev. O governo ale-
gou que precisou retirar R$ 
1,35 bilhão dos cofres pú-
blicos para cobrir o rombo 
no regime próprio de pre-
vidência e apontava que o 
déficit poderia chegar a R$ 
5 bilhões por ano até 2029.
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Em maio deste ano, uma aluna de 8 anos foi vítima de um 'mata-leão' por parte dos colegas

Retomada das aulas presenciais
é marcada por casos de violência

POLÍCIADIA DO ESTUDANTE

Cátia Alves e Mak Lucia

A retomada das aulas 
presenciais após dois anos 
fora do ambiente escolar, 
devido a pandemia da co-
vid-19, demonstrou que a 
violência escolar, um pro-
blema já existente, aumen-
tou em níveis alarmantes. 
Brigas, uso de armas e 
indisciplina estão mais 
recorrentes e preocupam 
autoridades educacionais 
e profissionais da saúde. 

Nesta quinta-feira, 11 
de agosto, é celebrado o 
Dia do Estudante, trazen-
do à tona a necessidade de 
falar sobre os diversos ca-
sos registrados de violên-
cia dentro das escolas. Em 
maio deste ano, por exem-
plo, uma aluna de 8 anos 
desmaiou ao receber um 
golpe 'mata-leão' de uma 
colega durante uma briga 

Mak Lucia

Um homem de 26 anos, 
que estava se masturbando 
em frente a uma academia 
na noite desta terça-feira, 
9 de agosto, acabou sendo 
preso em flagrante. O caso 
foi registrado no bairro 
Parque Sagrada Família, 
em Rondonópolis (220 km 
de Cuiabá).

Conforme o boletim de 
ocorrência, o suspeito esta-
va com o carro estacionado 

em frente à academia e co-
meçou a se masturbar no 
veículo. Uma testemunha 
viu a cena e acionou os mi-
litares. Ao se aproximarem 
do veículo, notaram que o 
suspeito ainda estava prati-
cando o ato.

Outras testemunhas 
disseram aos policiais que 
o suspeito pratica o ato 
com frequência na fren-
te do estabelecimento. O 
caso será investigado pela 
Polícia Civil.

FALTA DE RESPEITO
Homem se masturba em
frente a academia e vai preso

Mak Lucia

Um homem de 40 anos 
foi detido após xingar a pró-
pria esposa e quebrar uma 
janela de sua casa, na ma-
drugada desta quarta-fei-
ra, 10 de agosto, no bairro 
Dom Aquino, em Cuiabá. O 
suspeito xingou os policiais 
e ainda ameaçou estuprar a 
mãe de um deles.

Conforme boletim de 
ocorrência, a mulher disse 
que o marido passou a noi-
te anterior ingerindo be-
bida alcoólica, para come-
morar seu aniversário. Ao 
chegar em casa, o suspeito 
estava alterado e gritan-
do. Com medo, a mulher 
pegou sua filha e foi para 
casa da mãe.

O suspeito a seguiu e 
pulou o muro, causando 
transtornos para os fami-
liares da mulher. Ela pediu 
para que o marido deixasse 
a casa, mas ele se negou. 

Diante da situação, ele acio-
nou a polícia.

Assim que os militares 
chegaram, constataram 
que não havia indícios que 
embasassem a condução 
incondicionada, nos termos 
da lei nº 11.340. Então, os 
policiais pediram ao sus-
peito que deixasse a casa.

O homem chegou a con-
cordar no início, mas logo 
começou a resistir e come-
çou a coagir sua esposa na 
frente dos policiais, per-
guntando para ela: "você 
tem certeza que vai fazer 
isso comigo?".

Diante da explícita coa-
ção, foi dada voz de prisão 
para o suspeito. Os policiais 
ordenaram que ele colocas-
se as mãos na cabeça, mas 
a ordem foi ignorada pelo 
suspeito, que se posicionou 
para socos nos policiais.

Foi necessário o uso de 
força moderada para con-
ter o homem.

CONFUSÃO NA MADRUGADA
Bêbado, homem coage esposa
e ameaça estuprar mãe de PM

no banheiro da Escola Es-
tadual Leônidas Antero de 
Matos, localizada no Bair-
ro CPA III, em Cuiabá. 

A mãe registrou um bo-
letim de ocorrência e afir-
mou que a filha foi vítima de 
bullying. Segundo ela, duas 
crianças agrediram a filha 
dela e um terceiro aluno te-
ria filmado a briga. Na épo-
ca, a garota disse que não 
queria mais estudar, pois 
estaria sofrendo preconcei-
to por parte dos colegas. O 
motivo: o cabelo da menina. 

Carlos*, diretor de um 
colégio particular em Cuia-
bá, disse em entrevista ao 
Estadão Mato Grosso que 
tem realizado palestras 
constantes desde que vol-
taram as aulas presenciais, 
envolvendo educadores, 
pais e alunos, pois veri-
ficou que os estudantes 
estavam mais agressivos, 
inquietos e até brigando 
entre si por coisas fúteis.

“Aqui na escola tivemos 
que tomar uma atitude 
séria em relação a alguns 
alunos. Foi necessário con-
versar com alguns pais e 
até sugerir a possibilida-
de de mudar a criança de 
escola. Além disso, recen-
temente registramos uma 

crise de histeria coletiva, 
mas foi controlado rapida-
mente graças aos esforços 
coletivos”, disse Carlos.

A questão da violência 
escolar não se trata de um 
problema pedagógico, mas 
de saúde pública. Engloba 
também a segurança pú-
blica e, para se ter um bom 
resultado, é importante 
que as três pastas atuem 
conjuntamente para solu-
cionar esse problema.

EXCESSO DE INTER-
NET - A necessidade de 
proteção durante a pande-
mia fez a internet se tor-
nar ainda mais presente 
na vida dos estudantes. Ela 
se tornou uma ferramenta 
de estudo, mas também de 
passar o tempo. Ao voltar 
as aulas presenciais, mui-
tos pais e responsáveis es-
tão associando esses com-
portamentos aos efeitos 
causados pelo uso excessi-
vo da tecnologia. 

Segundo a psicóloga 
Gilcilaine Assis, é preciso 
ter cuidado ao usar a in-
ternet como desculpa para 
justificar tais comporta-
mentos oriundos da pan-
demia da covid-19. Prin-
cipalmente, porque alguns 
já existem antes. 

“O uso excessivo das 
telas, por exemplo, já era 
uma realidade vivenciada 
não só por adolescentes, 
mas em crianças inclusive.  
Não podemos definir que 
já era esperado, mas que 
de fato foi intensificado 
durante a pandemia, devi-
do à quantidade de ativida-
des mediadas pela rede e, 
por um tempo, só por elas”, 
argumentou.

Segundo a psicóloga, o 
que pode estar por trás do 
aumento na violência esco-
lar é a dificuldade na inte-
ração social e na regulação 
das emoções, que foram 
agravados pelo isolamento 
social. 

“Não podemos deixar 
de destacar que quadros 
pré-existentes de alguns 
transtornos psicológicos 
podem ter piora a partir 
do isolamento, influen-
ciando por exemplo no 
aumento da irritabilidade 
e comportamentos agres-
sivos. Vale destacar que 
o lar do estudante pode 
influenciar tais comporta-
mentos, sendo necessário 
investigar situações de 
conflitos, violência física, 
violência doméstica, entre 
outras situações”, disse.

Da Redação

A Polícia Federal partici-
pou nesta terça-feira, 9 de 
agosto, de uma ação fiscali-
zação do Ministério Público 
do Trabalho e Ministério 
do Trabalho e Emprego na 
Fazenda Oriente, área rural 
de Guiratinga (330 km de 
Cuiabá). A ação foi motivada 
após uma denúncia sobre a 
possível prática de redução 
de condição análoga à es-
cravidão nessa localidade.

O proprietário do imó-
vel já havia sido autuado 
anteriormente pelo mesmo 

motivo em 2016. Foram vi-
sitados o local de constru-
ção de uma ponte sobre o 
Rio Prata e a sede Fazenda 
Oriente.

Após a auditoria, obser-
vou-se que parte da notí-
cia anônima procedia, por 
conta disso foi realizada a 
autuação administrativa do 
proprietário e a libertação 
de três trabalhadores.

O crime de redução a 
condição análoga à de es-
cravidão, previsto no art. 
149, Código Penal, será 
investigado pela Polícia Fe-
deral.

DENÚNCIA ANÔNIMA
Ação liberta trabalhadores
em situação de escravidão

Mak Lucia

Um incêndio que se ini-
ciou em um Honda Civic na 
noite desta terça-feira, 9 
de agosto, rapidamente se 
alastrou para outro veículo 
Toyota Corolla estacionado 
ao lado, que ficou parcial-
mente danificado. O caso 
foi registrado no aeropor-
to Presidente João Batista 
Figueiredo, em Sinop (479 
km de Cuiabá).

Uma equipe de brigadis-
tas do Corpo de Bombeiros 
Militar (CBMMT) controlou 
as chamas antes que atin-
gissem outros carros esta-
cionados. Segundo os mili-
tares, os carros seriam de 
passageiros que estavam 
no local.

A suspeita é que uma 
pane elétrica tenha provo-
cado o incêndio, mas a ver-
são só será confirmada após 
perícias. Não houve feridos.

SUSTO
Carros pegam fogo e ficam
destruídos em aeroporto

Roberta Penha | 
Prefeitura de Cuiabá 

Nesta segunda-feira 
(08) o Hospital e Pronto So-
corro Municipal de Cuiabá 
(HPSMC), também conheci-
do como antigo Pronto So-
corro realizou as primeiras 
cirurgias eletivas do pro-
grama MT Mais Cirurgias. 
Só nesta data, 25 pessoas 
foram operadas, sendo 12 
cirurgias de vesícula e 13 
de hernioplastia. Todos 
estes pacientes já tiveram 
alta na terça-feira (09), no 
período da manhã.

A avaliação do diretor 
superintendente do HPS-
MC, Dr. Guilherme Salo-

mão sobre o primeiro dia 
do mutirão de cirurgias foi 
bastante positiva. “Todas 
as cirurgias foram bem 
sucedidas, sem intercor-
rências, tudo conforme 
o planejado. Esperamos 
continuar nesse ritmo, 
para diminuirmos grada-
tivamente a fila de espera, 
oferecendo um serviço de 
qualidade para a popula-
ção, conforme determina-
ção do prefeito Emanuel 
Pinheiro”, disse.

A novidade é que a par-
tir de agora, pessoas que 
têm solicitação de cirurgias 
com data até 31/12/21, 
poderão ser beneficiados 
pelo programa MT Mais Ci-

rurgias. “O programa apro-
vou 11.500 procedimentos 
para Cuiabá, de pessoas 
que estavam esperando de 
2015 até julho de 2021. A 
equipe de Central de Regu-
lação tem procurado por 
estes 11.500 pacientes, 
mas até o momento, pou-
co mais de 3 mil manifes-
taram interesse em fazer 
as cirurgias, por isso en-
tramos com o pedido para 
estender o período de so-
licitação até dezembro de 
2021”, explicou a coorde-
nadora da Central de Regu-
lação, Rafaely Metelo.

Rafaely reforça que as 
cirurgias são para pessoas 
de todo o estado de Mato 
Grosso. “Dos 3.046 que 
manifestaram interesse 
para passarem pelas cirur-
gias, 1.655 são de Cuiabá, 
370 de Várzea Grande, 83 
de municípios da Baixada 
Cuiabana e 938 de municí-
pios do interior”.

MT MAIS CIRURGIAS

25 pacientes são operados no
1° dia das cirurgias eletivas

O homem, que concordou em ir com os PMs, resistiu a 
prisão e coagiu a esposa na frente das autoridades

Ilustração | Gilberto Leite

Aumento de conflitos, indisciplina e brigas estão mais recorrentes após o retorno às salas de aula

Ilustração | Gilberto Leite

Neste primeiro mês se-
rão realizadas as seguintes 
cirurgias: Colecistectomia, 
Fistulectomia / fistulotomia 
anal, Hemorroidectomia, 
Hernioplastia epigástrica, 
Hernioplastia incisional, 
Hernioplastia inguinal (bi-
lateral), Hernioplastia in-
guinal/crural (unilateral), 
Hernioplastia recidivada, 
Hernioplastia umbilical, 
Gastrostomia, Histerecto-
mia total, Laqueadura tu-
bária, Varizes (unilateral) e 
Varizes (bilateral).

Pessoas que aguardam 
algum procedimento cirúr-
gico desde 2015 a dezem-
bro de 2021 podem entrar 
em contato presencialmen-
te na Central de Regulação, 
na Av. da Prainha, esquina 
com Dom Bosco, em Cuiabá. 
Também podem entrar em 
contato pelo número fixo 
(065) 3614-5561 ou pelo 
WhatsApp nos números 
3614-5548 e 3614-5558.

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 3365-1187
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VACINAÇÃO CONTRA COVID

VG inicia cadastro de crianças

Da redação

Já está liberado o pré-
-cadastro para a vacinação 
de crianças de 3 e 4 anos 
contra Covid-19 em Vár-
zea Grande. Os responsá-
veis devem acessar o site 
da Prefeitura, clicar no 
banner imunização e pre-
encher o formulário com 
os dados pessoais da crian-
ça, como foi realizado nas 
faixas etárias anteriores. O 
cadastro deverá ser preen-
chido pelo responsável da 
criança ou pelo pai ou pela 
mãe e quem tiver a guarda 
da criança.

A decisão de abrir o pré-
-cadastro partiu de uma 
reunião entre o prefeito de 
Várzea Grande, Kalil Bara-
cat (MDB), e o secretário 
municipal de Saúde, Gon-
çalo de Barros, que têm co-
brado do governo federal 
a liberação de novos lotes 
de vacina, principalmente 
a Coronavac, que foi libe-
rada pela Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária 
(ANVISA) para crianças de 
3 e 4 anos.

O motivo de abrir o 
pré-cadastro, segundo 
Gonçalo de Barros, é agi-
lizar o atendimento das 
crianças quando iniciar as 
aplicações. 

Cadastro de crianças tem objetivo de acelerar a vacinação, já que o município ainda 
aguarda remessa de doses da Coronavac

Assessoria

“Estamos aguardando 
o recebimento das vacinas 
para iniciar a vacinação in-
fantil desta faixa etária o 
mais breve possível. Todos 
devem se cadastrar no país 
para receber as doses, as 
crianças também. Porém, 
se a família não tiver aces-
so à internet, é só aguar-
dar o anúncio do início da 
vacinação, e ir aos postos 
de saúde, que o cadastro 
será feito na hora. Abrir o 
pré-cadastro é uma forma 
de organizar os serviços, 
visto que temos um pú-
blico estimado nesta faixa 
etária de 4,5 mil crianças a 
serem vacinadas”, explicou 
o secretário.

Baracat destacou a im-
portância de se completar 
o ciclo vacinal para supe-
rar a pandemia e retornar à 
normalidade. Ele cita que a 
vacinação já tem apresen-
tado resultados positivos, 
com redução das hospita-
lizações, mesmo diante do 
crescente número de casos 
positivos de covid-19.

“Queremos e vamos 
avançar ainda mais na 
imunização de toda nossa 
população, pois o número 
de casos vem aumentando 
gradativamente e, feliz-
mente, com menor gravi-
dade”, disse. 

Dados apresentados 
pela Saúde Municipal 
apontam que 98% dos vár-
zea-grandenses tomou a 
primeira dose, mas só 83% 
tomaram a segunda dose. 
O número cai para 52% da 
população com a terceira 
dose e apenas 25% tomou 
a quarta. 

Entre as crianças de 5 a 
11 anos, 40% já foram va-

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

Os resumos dos capítulos 
de todas as novelas são de 
responsabilidade de cada 

emissora - Os capítulos que 
vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

ALÉM DA ILUSÃO
Globo – 18h15 

Quinta-feira (11) – Davi propõe 
que Isadora finja ser Elisa diante 
de Matias. Úrsula propõe ficar com 
o bebê de Mercedes. Eugênio con-
fronta Joaquim e Úrsula sobre novas 
falcatruas na tecelagem. Constan-
tino e Mariana armam para Santa. 
Violeta discute com Úrsula. Mariana 
encontra um bilhete da loteria. Laví-
nia oferece ajuda para Julinha con-
seguir separar Santa de Geraldo. 
Lorenzo conclui que Letícia ainda 
ama Bento. Davi e Isadora colocam 
seu plano em ação e juntam Matias, 
Violeta e Salvador. 

PANTANAL
Globo – 21h15

Quinta-feira (11) – Guta pede 
desculpas a Tenório. Trindade diz 
a Irma que Mariana quer vê-los se-
parados. Guta conta a Marcelo que 
eles não são irmãos. Irma avisa a 
Mariana que não deixará ninguém 
mexer no seu filho. José Leôncio fica 
sabendo por meio de uma matéria di-
vulgada no jornal que José Lucas se 
tornará um político de carreira. Muda 
e Alcides procuram Juma para tratar 
de um interesse comum aos três. 

POLIANA MOÇA
SBT – 20h30

Quinta-feira (11) – Disfarçados, 
Violeta e Waldisney aguardam na 
frente da casa do Mario para tentar 
obter alguma informação sobre o Pi-
nóquio. Pinot (Pinóquio) foge da casa 
de Mario ao saber que os amigos 
querem delatar onde ele se esconde. 
Pinot sai em ritmo de fuga; Mario e 
Pedro vão atrás dele, assim como 
Violeta e Waldisney. Nanci faz um 
questionário sobre o ex para Marcelo 
e se ele pôde notar que Violeta namo-
ra Waldisney. Os vilões pegam Pinot. 
Violeta deseja reconfigurar o brinque-
do de madeira. Durval se emociona 
com Raquel e dá uma resposta para 
filha sobre ela morar com as amigas. 
Marcelo é recebido na escola com 
boas vibrações. Waldisney intimida 
Pinóquio, alega que boneco é o seu 
passaporte para a liberdade. Yupe-
cho e Mario vão até a casa de Otto 
falar do Pinot. Mario descobre que Pi-
not é na verdade Pinóquio, o boneco 
robotizado de pele de madeira. Sai o 
resultado do exame de fertilização de 
Luísa e Marcelo. Celeste expõe à Tâ-
nia, que foi atrás dos pais da escrito-
ra e que eles alegaram não conhecer 
nenhuma Tânia. Celeste pergunta se 
ela não é a mãe, nem a prima distan-
te, quem é a Tânia Marconi.

CARA E CORAGEM
Globo – 19h15

Quinta-feira (11) – Moa fica in-
conformado quando Pat diz que não 
quer ficar com ele. Ítalo e Anita tro-
cam olhares. Andréa chega à casa 
de Moa, e Pat vai embora. Rebeca 
vê Baby entrar no carro de Danilo. 
Alfredo observa Olívia e faz um de-
senho da mãe de Lou sem que ela 
perceba em Paquetá. Moa insiste 
que Pat responda por que terminou 
seu casamento. Renan deixa Lou 
trancada em casa e sem celular de 
propósito. Leonardo pede para Re-
gina usar Kaká para espionar Pat e 
Moa. Jonathan pede para que Ítalo, 
Pat e Moa devolvam para ele a pasta 
com toda a documentação da fórmu-
la que descobriu. Lou tenta sair do 
apartamento de Renan pela janela, 
mas não percebe que parte do con-
creto da marquise está solta. 

cinadas. Isso significa que 
apenas 15 mil crianças to-
maram a vacina contra co-
vid-19, embora a Prefeitura 
projetasse vacinar 35 mil.

“Temos realizado várias 
ações para que as pessoas 
compreendam que a co-
vid-19 é uma doença nova 
e que a única opção para 
salvar vidas são as vacinas 
disponíveis. Estudos em 
curso pela ciência e medi-
cina hoje comprovam que 
a vacina evita as formas 
graves da doença. Espera-
mos que os pais ou respon-

sáveis por mais esta faixa 
etária vacinável façam o 
pré-cadastro”, alertou Gon-
çalo Barros.

O QUE PRECISA - Os 
documentos exigidos para 
o pré-cadastro são o CPF 
da criança ou registro de 
nascimento, número da 
carteirinha do SUS, nome 
completo da criança, data 
de nascimento, endereço 
completo. 

Já para crianças com 
comorbidades os pais de-
vem no campo comorbida-
de selecionar o código da 

doença, sendo os demais 
campos para preenchi-
mento igual.

“Quando for liberada a 
vacinação para estas crian-
ças, é só levar o cartão va-
cinal da criança e compro-
vante de endereço. E quem 
não tiver acesso à internet 
deve levar documento 
com foto, número do car-
tão SUS e comprovante de 
endereço, que o cadastro 
será feito na hora nos pon-
tos de vacinação que serão 
anunciados”, explicou o se-
cretário.

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE RESULTADO DE HABILITAÇÃO E
DA ANÁLISE DA PROPOSTA DE PREÇOS
RDC PRESENCIAL - EDITAL N° 062/2022
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2022/06508

OBJETO: Contratação de empresa de engenharia para 
execução dos serviços de construção de uma ponte de concreto 
sobre o Rio São João da Barra, localizada na Rodovia MT-417, 
trecho: Nova Bandeirantes – Apiacás, no município de Nova 
Bandeirantes/MT, com extensão de 122,65 metros e largura de 
8,80 metros, totalizando uma área de 1.079,32 m². A Secretaria 
de Estado de Infraestrutura e Logística, por meio da Comissão 
Permanente de Licitação, designada pela Portaria n. 
037/2022/CGAB/SINFRA, de 25/07/2022, publicada no DOE n. 
28.294, de 26/07/2022, página 80, torna público o resultado do 
julgamento da fase de habilitação, na qual a empresa Comércio 
e Indústria Brasileira de Estruturas Pré-Moldadas Ltda. CNPJ: 
05.778.763/0001-81, foi habilitada e declarada vencedora do 
certame, com o valor de R$ 8.212.000,00 (Oito milhões 
duzentos e doze mil reais). A íntegra do julgamento da fase de 
habilitação e da análise da proposta de preço, contendo os 
motivos de fato e de direito expostos pela comissão permanente 
encontram-se insertos na Ata do Resultado do Julgamento da 
Habilitação e da análise da proposta de preços do licitante 
classificada em primeiro lugar, que poderá ser obtida no site 
www.sinfra.mt.gov.br, acessando o menu “documentos” e no 
submenu “licitações e editais”. Informações gerais: telefone n. 
(65) 3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br.
Cuiabá, 10 de agosto de 2022.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA/MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2022/06508

OBJETO: “Contratação de empresa de engenharia para 
execução dos serviços de construção de uma ponte de concreto 
sobre o Rio São João da Barra, localizada na Rodovia MT-417, 
trecho: Nova Bandeirantes – Apiacás, no município de Nova 
Bandeirantes/MT, com extensão de 122,65 metros e largura de 
8,80 metros, totalizando uma área de 1.079,32 m²”. A Secretaria 
de Infraestrutura e Logística torna público para conhecimento 
dos interessados a seguinte decisão: Parte conclusiva: 
HOMOLOGO o Regime Diferenciado de Contratação - RDC n. 
062/2022, sob o critério de julgamento menor preço, lote único, 
sob o regime de execução de empreitada por preço unitário, e 
ADJUDICO a empresa Comércio e Indústria Brasileira de 
Estruturas Pré-Moldadas Ltda. CNPJ: 05.778.763/0001-81, 
sendo classificada com o valor de R$8.212.000,00 (Oito 
milhões duzentos e doze mil reais), bem como devidamente 
habilitada.  Informações gerais: telefone nº. (65) 3613-0529 e-
mail: cpl@sinfra.mt.gov.br. Cuiabá/MT, 10 de agosto de 2022.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA/MT
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
AVISO DE CANCELAMENTO E NOVA DATA DE SESSÃO

PROCESSO LICITATÓRIO N° 135/2022
TOMADA DE PREÇO N° 009/2022

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura de Água 
Boa-MT, torna público para o conhecimento dos interessados o 
CANCELAMENTO DA SESSÃO DE ABERTURA ocorrido na 
data de hoje dia 10/08/2022, para recebimento dos envelopes 
de HABILITAÇÃO E DE PROPOSTAS DE PREÇOS, da 
licitação cujo objeto é Contratação de empresa de Engenharia 
especializada para execução da ampliação da Escola Municipal 
Ermindo Mendel, em Água Boa-MT, em painéis isotérmicos e 
telha termoacústica e elaboração de projeto executivo como 
encargo do contratado, com base no Projeto Básico e nas 
condições, quantidades e exigências estabelecidas neste Edital 
e seus anexos, conforme motivo abaixo: CONSIDERANDO, o 
envio dos envelopes de habilitação e proposta de preço da 
empresa THS Construtora e Incorporadora Ltda, protocolados 
na recepção da Prefeitura Municipal de Água Boa-MT em 
10/08/2022, as 07h33min, mas que só foi de conhecimento da 
Comissão Permanente de Licitação   as 13h49min. Diante dos 
fatos acima, fica marcada a nova sessão para o dia 17/08/2022, 
as 08h30min. Água Boa-MT, 10 de agosto de 2022.

Alan Rogério Steinmetz
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 001/2022

RATIFICAÇÃO DE JUSTIFICATIVA

O Presidente da Sociedade Beneficente E Hospitalar De Alto 

Taquari, Sr. Carlos César Ivo Bernardes, tendo em vista a 

justificativa apresentada pela Assessoria Jurídica, sobre a 

contratação direta, com inexigibilidade de licitação, fulcrada no 

inciso III, art. 25 da Lei 8.666/93, com a empresa SEGUNDA 

GESTÃO PRODUÇÕES ARTÍSTICAS E EVENTOS LTDA, 

CNPJ: 32.931.368/0001-60, onde ficou acertado o cachê de R$ 

263.000,00 (duzentos e sessenta e três mil reais) para 

apresentação do SHOW ARTÍSTICO no dia 08/09/2022 por 

ocasião da realização da 25º Expo-Taquari, resolve RATIFICAR 

a justificativa apresentada, autorizar a contratação e ordenar 

sua publicação em cumprimento ao disposto no art. 26 do 

supracitado diploma legal.

Alto Taquari - MT, 10 de Agosto de 2022.

Carlos César Ivo Bernardes

Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 028/2022

RATIFICAÇÃO DE JUSTIFICATIVA
A Prefeita Municipal, Srª. Marilda Garofolo Sperandio, tendo em 
vista a justificativa apresentada pela Assessoria Jurídica do 
Município, sobre a contratação direta, fulcrada no inciso II, Art. 
75 da Lei 14.133/21, com a empresa: MARCOS ANTONIO 
GAETAN – ME, CNPJ: 11.139.736/0001-61, com o valor total de 
R$ 8.650,00 (Oito mil, seiscentos e cinquenta reais). Cujo objeto 
trata-se da CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
EM SERVIÇOS DE ANIMAÇÃO DE FESTA PARA 
ENTRETENIMENTO NO EVENTO BAILE DE DEBUTANTES, 
DO PROJETO REALIZANDO SONHOS, CONSTRUINDO 
CIDADANIA. Contudo resolve, RATIFICAR a justificativa 
apresentada, e ordenar sua publicação em cumprimento ao 
disposto no Art. 72, Parágrafo Único do supracitado diploma 
legal. Alto Taquari-MT, 10 de Agosto de 2022.

Marilda Garofolo Sperandio
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 029/2022

RATIFICAÇÃO DE JUSTIFICATIVA
A Prefeita Municipal, Srª. Marilda Garofolo Sperandio, tendo em 
vista a justificativa apresentada pela Assessoria Jurídica do 
Município, sobre a contratação direta, fulcrada no inciso II, art. 
75 da Lei 14.133/21, com a empresa C C S MOREIRA DE 
FOTOGRAFIAS E VIDEO, CNPJ: 31.968.451/0001-40, no valor 
total de R$ 34.890,00 (Trinta e quatro mil, oitocentos e noventa 
reais) ,  para AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE 
P R O D U Ç Ã O  A U D I O V I S U A L PA R A AT E N D E R  A S 
NECESSIDADES DA ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO 
SOCIAL DO MUNICIPIO DE ALTO TAQUARI. Diante do fato, 
resolve, RATIFICAR a justificativa apresentada, ordenar sua 
publicação em cumprimento ao disposto no Art. 72, Parágrafo 
Único do supracitado diploma legal.
Alto Taquari-MT, 10 de Agosto de 2022.

Marilda Garofolo Sperandio
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 030/2022

RATIFICAÇÃO DE JUSTIFICATIVA
A Prefeita Municipal, Srª. Marilda Garofolo Sperandio, tendo em 
vista a justificativa apresentada pela Assessoria Jurídica do 
Município, sobre a contratação direta, fulcrada no inciso II, art. 
75 da Lei 14.133/21, com a empresa INSTAR TECNOLOGIA 
EM INFORMATICA – COMERCIO DE EQUIPAMENTOS DE 
INFORMATICA LTDA, CNPJ: 08.225.893/0001-85 no valor total 
de R$ 5.100,00 (Cinco mil e cem reais), para a implantação e 
manutenção de 5 meses, no valor de R$ 850,00 (Oitocentos e 
cinquenta reais) ao mês para CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA LOCAÇÃO DE LICENÇA DE USO DE 
SISTEMA WEB PARA PORTAL DA TRANSPARENCIA, COM 
CONSTRUÇÃO, IMPLANTAÇÃO E MANUTENÇAÕ DAS 
PÁGINAS DINAMICAS, SERVIÇOS ON-LINE, E-MAIL E 
DEMAIS FERRAMENTAS SOLICITADAS PELAS LEIS 
ESTADUAIS E FEDERAIS EM ATENDIMENTO AO MUNICÍPIO 
DE ALTO TAQUARI/MT. Diante do fato, resolve, RATIFICAR a 
justificativa apresentada, ordenar sua publicação em 
cumprimento ao disposto no Art. 72, Parágrafo Único do 
supracitado diploma legal.
Alto Taquari-MT, 10 de Agosto de 2022.

Marilda Garofolo Sperandio
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA E REABERTURA

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 126/2022
PREGÃO PRESENCIAL N° 029/2022

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal 
de Barra do Garças, Estado de Mato Grosso, torna público para 
conhecimento de quem possa interessar, que a licitação na 
Modalidade Pregão Presencial para registro de Preço nº. 
029/2022, tendo como objeto a Contratação de empresa para 
prestação de serviços de taxi aéreo (horas voo) em atendimento 
as demandas do Gabinete do Prefeito, Município de Barra do 
Garças-MT. Foi declarada DESERTA. Assim, reabre-se o prazo 
para realização de novo certame, devendo ocorrer a Sessão 
Pública no dia: NOVA DATA DE REALIZAÇÃO: 22/08/2022. 
ABERTURA DOS ENVELOPES: 08h30min, horário de Brasília. 
O Edital contendo as instruções estará à disposição dos 
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Barra do 
Garças MT, no horário das 07h00min às 11h00min e das 
13h00min às 17h00min horas até o terceiro dia que anteceder o 
r e c e b i m e n t o  d o s  e n v e l o p e s  e  a t r a v é s  d o  s i t e 
w w w . b a r r a d o g a r c a s . m t . g o v . b r  e  d o  e - m a i l 
licitacao@barradogarcas.mt.gov.br.
Barra do Garças, 10 de agosto de 2022.

Marcelo dos Santos Lopes
Pregoeiro Substituto

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL N° 039/2022

REGISTRO DE PREÇO N° 103/2022
Objeto: Pregão Presencial com Registro de Preços para 
Aquisição de produtos de Gêneros Alimentícios, que serão 
utilizados para atender as demandas das Secretarias do 
Município de Lucas do Rio Verde – MT. Dia: 29 de Agosto de 
2022. Entrega dos Envelopes e Credenciamento: 07 h30min até 
as 08 h00min do dia 29 de Agosto de 2022. Abertura do 
Envelopes: às 08 h00min do dia 29 de Agosto de 2022. Edital 
Completo: Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 2500, 
Bairro Loteamento Parque dos Buritis, Lucas do Rio Verde-MT. 
CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549 8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br. Fundamento Legal: Regida 
pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e subsidiariamente 
pela Lei 8.666 de 21/06/93 (com alterações da Lei 8883/94 e da 
Lei nº 9.648/98). Lucas do Rio Verde-MT, 10 de agosto de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 099/2022

REGISTRO DE PREÇOS N° 102/2022
OBJETO: Pregão Eletrônico para o Registro de Preços para a 
contratação de Serviço de participação em eventos desportivos 
de diversas modalidades com custeio de despesas com taxa de 
inscrição, alimentação, alojamento, arbitragem e realização do 
evento a nível local, regional, estadual e nacional. Realização: 
Por meio do site: https://bllcompras.com. Data de Início para o 
recebimento das propostas: das 12:00 horas do dia 10/08/2022 
até as 08:00 horas do dia 24/08/2022 (horário de Brasília). Data 
e horário de início da sessão: Dia 24/08/2022 às 09h00 min 
(horário de Brasília). Data e horário de início da disputa: Dia 
24/08/2022 às 09h00 min (horário de Brasília). Edital Completo: 
Afixado no endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos 
Burit is, Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – 
https://bllcompras.com Fone: (65) 3549-8300 e na Internet, site 
www.lucasdorioverde.mt.gov.br. Fundamento Legal: Regida 
pela Lei nº 10.520, de 17 de julho de 2002 e subsidiariamente 
pela Lei 8.666 de 21/06/93, Decreto Municipal n. 2549/2013 e 
Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT, 09 de Agosto de 2022.

Paulo Henrique Brincker
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO N° 100/2022

Objeto: Pregão Eletrônico para contratação de empresa 
especializada no fornecimento de uniforme completo para a 
Banda Musical de Lucas do Rio Verde-MT, composta pelos 
alunos da Rede Municipal de Ensino. Realização: Por meio do 
site: bll.org.br. Data de Início para o recebimento das propostas: 
das 15:00. horas do dia 11/08/2022 até as 08:00 horas do dia 
30/08/2022 (horário de Brasília). Data e horário de início da 
sessão: Dia 30/08/2022 às 09:00 horas (horário de Brasília). 
Data e horário de início da disputa: Dia 30/08/2022 às 09:00 
horas (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no 
endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, 
Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 
e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site 
bll.org.br. Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 10.520, de 17 
de julho de 2002 e subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93, 
Decreto Municipal n. 2549/2013 e Decreto Federal 10.024/19.
Lucas do Rio Verde MT 10 de Agosto de 2022.

Sirlei Amaro da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO QUARTO

TERMO ADITIVO DO CONTRATO N° 127/2021
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: CLAUDIMIR JOSE 
SCABENI-CLÍNICA EIRELI. CNPJ: 10.927.478/0001-15. 
OBJETO: Prorrogação do prazo de duração do Contrato 
Original por mais 04 (quatro) meses, vigorando a partir de 18 de 
julho de 2022 a 18 de novembro de 2022. ASSINATURA: 17 de 
julho de 2022. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 
8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE - SMS

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 047/2022/PMC

(PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 105.493/2021)
Órgão Solicitante: SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE - 
SMS. Objeto:  AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E SUPORTE 
DE INFORMÁTICA (SERVIDORES TIPO RACK), A FIM DE 
ATENDER AS NECESSIDADES DA COORDENADORIA 
TÉCNICA DA VIGILÂNCIA SANITÁRIA/SMS. ABERTURA DAS 
PROPOSTAS: 23/08/2022 às 10:00h (Dez horas) Horário de 
B r a s í l i a  -  D F .  E D I T A L  D I S P O N Í V E L : 
http://licitacao.cuiaba.mt.gov.br/licitacao site Prefeitura de 
Cuiabá-MT) e www.licitacoes-e.com.br (Banco do Brasil). 
C O N TAT O :  Te l .  ( 6 5 )  3 6 4 5 - 6 1 5 6 / 6 2 5 2  E - m a i l : 
pregoes@cuiaba.mt.gov.br, de Segunda a Sexta-feira, das 
08:00 às 18:00 horas (Cuiabá-MT).
Cuiabá, 10 de agosto de 2022.

Priscila R. N. Moraes - Pregoeira
Agmar Divino Lara de Siqueira

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos
PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL N° 045/2022

REGISTRO DE PREÇOS - PROCESSO N° 061/2022
A PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL - MT, através 
da Equipe Responsável por Licitações na modalidade de 
Pregão Presencial e Eletrônico, designada pela Portaria nº 
002/2022, de 03 de janeiro de 2022, alterada pela Portaria nº 
081/2022 de 01 de abril de 2022, em cumprimento aos termos 
da Lei nº 10.520, de 17/07/2002 e subsidiariamente da Lei 
8.666/93 e nos termos dos Decretos Municipais nºs. 593 de 
12/01/2010, e 901 de 24/03/2014, torna público que encontra-se 
aberta licitação na modalidade de PREGÃO PRESENCIAL Nº 
045/2022 – REGISTRO DE PREÇOS, relativo ao Processo de 
Licitação sob nº 061/2022, cujo objeto refere-se à Registro de 
Preços para Futuras e Eventuais Aquisições de Impressos, 
Carimbos e Outros Materiais de Gráfica, para uso das 
Secretarias da Administração Municipal mencionadas no anexo 
II do edital, durante o prazo de vigência da Ata de Registro de 
Preços, de conformidade com a descrição detalhada no Anexo I 
- Termo de Referência do Edital da licitação. Data de Expedição 
do Edital: 10/AGOSTO/2022. Data de abertura/julgamento: 
23/AGOSTO/2022. Horário: 09h00min. (horário de MT). Local: 
Prédio Sede da Prefeitura Municipal de União do Sul – MT, sito à 
Av. Curitiba, 94 – centro – União do Sul/MT. Critério de 
julgamento: Menor Preço por Item. Maiores informações 
poderão ser obtidas junto à Equipe de Pregão da Prefeitura 
Municipal, no endereço acima, ou pelo fone: 0xx66 3540-1283 – 
União do Sul – MT e ainda no site: www.uniaodosul.mt.gov.br – 
Email: licitacao.uniao@hotmail.com.
União do Sul-MT, 10 de Agosto de 2022.

Rodrigo Varela dos Santos - Pregoeiro
Claudiomiro Jacinto de Queiroz - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
NOTIFICAÇÃO N° 0019/2022

PREGÃO PRESENCIAL N° 047/2022 - SRP
PROCESSO N° 0482/2022

OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
EM PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE PORTEIRO, PARA 
AT E N D E R  A S  N E C E S S I D A D E S  D E  D I V E R S A S 
SECRETARIAS MUNICIPAIS. LICITANTE: OASIS SERVIÇOS 
EIRELI EPP, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no 
Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica - CNPJ sob n° 
22.826.914/0001-49, portadora da inscrição estadual nº 
136124895, ASSUNTO: DESCUMPRIMENTO DE CLÁUSULA 
EDITALÍCIA. Convocamos a empresa a manifestar-se 
formalmente acerca dos fatos narrados na presente notificação, 
na pessoa de seu representante legal em até 05 (cinco) dias 
úteis do recebimento deste ofício, a fim de lastrear o que 
eventualmente fora alegado, restando caracterizado o direito ao 
contraditório e ampla defesa, previstos no art.  87. da Lei 
8.666/93, bem como no art. 5°, inciso LV, da Constituição da 
República Federativa do Brasil.
Primavera do Leste - MT, 10 de agosto de 2022.

Original Assinado nos Autos
Adriano Conceição de Paula - Pregoeiro

Wender de S. Barros - Membro da Equipe de Apoio
Silvia A. A. de Oliveira - Membro da Equipe de Apoio

PROCURADORIA GERAL DO ESTADO DE MATO GROSSO
AVISO PREGÃO ELETRÔNICO N° 003/2022/PGEMT

O Pregoeiro Oficial do Secretaria de Estado de Planejamento e 
Gestão, designado para o Pregão Eletrônico n° 003/2022/PGE-
MT (Processo Administrativo PGE-PRO-2022/00680), cujo 
objeto é a contratação de pessoa jurídica especializada, para 
prestação de serviços de gestão de arquivos e processos 
visando o para o tratamento do acervo documental, conversão 
de documentos analógicos para o formato digital, indexação, 
ex t ração e  es t ru turação (mineração de dados)  e 
disponibilização através de sistema informatizado, pelo período 
de 24 (vinte e quatro) meses, em conformidade com os termos e 
especificações técnicas deste termo de referência para atender 
as necessidades de demanda da Procuradoria-Geral do Estado 
de Mato Grosso, vem a público convocar a licitante PRECISA 
SISTEMATIZAÇÃO & TECNOLOGIA S/S LTDA para a 
realização da etapa das Provas de Conceitos do lote único do 
certame, que ocorrerá na data de 16/08/2022, terça-feira, com 
início previsto para às 9h:00, horário de Mato Grosso, na sede 
da Procuradoria-Geral do Estado de Mato Grosso, em Cuiabá, 
Mato Grosso, na forma do item 17 do Anexo IX do Edital   Termo 
de Referência nº 033/COORDPROT/PGE/MT/2021, 
documentos disponíveis na página do edital junto ao SIAG. As 
l ic i tantes in teressadas e demais in teressados no 
acompanhamento da realização das PoCs poderão fazê-lo de 
modo presencial no auditório da Procuradoria Geral do Estado 
de Mato Grosso, localizado na Av. República do Líbano, n° 
2258, Bairro: Despraiado, Cuiabá/MT, CEP: 78048-196.
Cuiabá-MT, quinta-feira, 10 de agosto de 2022.

Murilo Nunes de Oliveira
Pregoeiro Oficial/PGE-MT

(Original Assinado nos Autos)

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
PREGÃO PRESENCIAL N° 097/2022 - SRP

LOTE ÚNICO - AMPLA PARTICIPAÇÃO
PROCESSO N° 1250/2022

(Regido pela Lei nº 10.520/2002, nº 9.784/99, pelo Decreto nº 
7.892/2013, Lei Complementar nº 123/06, subsidiariamente, 
pela Lei nº 8.666/93, alterações posteriores e demais 
legislações aplicáveis). Tipo: “MENOR PREÇO POR LOTE”. 
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
EM MÓVEIS PLANEJADOS, VISANDO ATENDER AS 
DEMANDAS DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS DE 
PRIMAVERA DO LESTE. SESSÃO PÚBLICA PARA 
RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS E DA DOCUMENTAÇÃO 
DE HABILITAÇÃO. Dia: 24 de agosto de 2022. Hora: 08:30 
horas. OBS. Neste horário será iniciado o credenciamento. A 
abertura da etapa de lances opera a preclusão do direito de 
credenciamento e participação na licitação. Local: Rua Maringá, 
444 – Centro – Primavera do Leste – MT (Auditório de 
Licitações). LOCAL, DIAS E HORÁRIOS PARA LEITURA OU 
OBTENÇÃO DESTE EDITAL. Dias: Segunda a Sexta-feira (em 
dias de expediente). Horários: Das 07:00h às 13:00h. LOCAL: 
Rua Maringá, 444 – Centro – Primavera do Leste – MT (Sala do 
Setor de Licitações). RETIRADA DE EDITAIS PELA INTERNET. 
R e t i r e  o  E d i t a l  a c e s s a n d o  a  p á g i n a 
http://www.primaveradoleste.mt.gov.br, local: “CIDADÃO” – 
“Editais e Licitações”. Quando da retirada do edital, enviar 
recibo à Prefeitura de Primavera do Leste via e-mail: 
licita3@pva.mt.gov.br, conforme modelo da página 02 deste 
Edital, para eventuais informações aos interessados, quando 
necessário. Primavera do Leste - MT 10 de agosto de 2022.

Maria Aparecida Montes Canabrava
Pregoeira
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Willian deve deixar o Corinthians

Daniel Guimarães*

O atual camisa 10 
do Corinthians está de 
saída da equipe Alvine-
gra. A expectativa é que 
o meia-atacante Willian 
deixe o clube paulista nos 
próximos dias. O jogador 
vive momento difícil com 
lesões e baixo aproveita-
mento em campo. 

Willian vestiu a camisa 
alvinegra 37 vezes duran-
te a temporada, mas mar-
cou apenas um gol. Con-
forme apuração do Globo 
Esporte, o meia teve um 
possível desentendimento 
com o atual treinador Vi-
tor Pereira sobre sua me-
todologia de trabalho.

Para piorar a situação, 
Willian sofreu ameaças 
de torcedores em suas re-
des socias após jogos em 
que atuou discretamen-
te, situação que pode ter 
sido agravante para uma 
provável despedida do jo-
gador. 

Durante o primeiro 
semestre do ano, Willian 
precisou ir duas vezes à 
polícia para denunciar 
ameaças sofridas após 
derrota do clube para o 

Always Ready, da Bolívia, 
em partida da Libertado-
res, e após o empate con-
tra o América-MG no Cam-
peonato Brasileiro.

Na derrota desta terça-
-feira, 9, contra o Flamen-
go, e a consequente eli-
minação da Libertadores, 
Willian deixou o campo 
mais desanimado que o 
restante dos colegas após 
o apito final. 

O próprio presidente 
do Timão, Duilio Montei-
ro Alves, reconheceu que 
tem uma situação ainda 
não resolvida com o atle-
ta, embora tenha evitado 
comentar sobre uma pos-
sível saída.

“Não quero falar desse 
assunto para não omitir 
nada, a gente programou 
uma conversa após o jogo 
de hoje, com a eliminação. 
[...] Se realmente alguma 
coisa mudar, ele tem con-
trato até o fim do ano que 
vem, mas vamos deixar 
para resolver isso ama-
nhã. Acabamos de sair de 
uma eliminação. Não que-
ro esconder nada, omitir 
nada”, disse.

A conversa entre pre-
sidente e jogador, ao que 
tudo indica, será decisiva 
para o futuro do atacante 
no Corinthians. 

“Não quero antecipar 
nada. Tínhamos jogo im-
portante e esse assunto 
não finalizou. Vamos dei-
xar uma conversa entre 
nós, e a gente comunica 
para vocês, para botar 
uma pedra e seguir o ca-
minho”, completou Duílio.

Pouco aproveitado no Timão, Willian já tem convite para retornar ao futebol europeu

Rodrigo Coca/Ag. Corinthians
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 11 de AGOSTO de 2022

Daniel Guimarães*

O Cuiabá concretizou a venda 
de Keder Junior, de apenas 18 
anos, para o Flamengo. A jovem 
revelação assinou contrato com o 
clube carioca até 2024. Porém, a 
equipe mantém 40% dos direitos 
econômicos do jogador.

Keder já estreou no time pro-
fissional do Dourado neste ano, 
quando enfrentou o Melgar pela 
Copa Sul-Americana, na derrota 
da equipe Auriverde por 3 a 1. 
Pela base, o jovem realizou 12 
jogos e anotou três gols em par-
tidas do Campeonato Mato-gros-
sense sub-20 e do Brasileiro de 
Aspirantes sub-23.

O meia-atacante é cuiabano e 
nasceu no bairro Lixeira. Keder 
chegou ao Dourado após ser des-
taque na equipe do Dom Bosco na 
temporada passada.

Em suas redes sociais, o meia-
-atacante já posou para foto com 
a camisa do Flamengo e também 
deixou o seu agradecimento ao 
Dourado por sua passagem e 
aprendizado.

“Queria dizer que estou sain-
do do Cuiabá, agradecer por esse 
um ano incrível. Sou muito grato 
ao Cuiabá, clube que estreei no 
profissional, que pude jogar uma 
competição internacional. Nesse 
um ano foram muitos aprendiza-
dos. Agradeço a todos os funcio-
nários do clube por sempre me 
tratarem bem. Muito obrigado 
Cuiabá pela oportunidade", disse.

*Estagiário sob suoervisão do edi-
tor Gabriel Soares

DE MT PARA O 
MUNDO

Promessa do
Cuiabá fecha 
com Flamengo

Willian já tem um convite para vol-
tar a atuar no futebol europeu. Até o 
momento, a proposta que chegou à 
mesa do jogador foi a do Fulham, da 
Inglaterra, país onde o meia viveu sua 
melhor fase da carreira, com as cami-

sas do Chelsea e do Arsenal. O possí-
vel retorno à terra da rainha agrada 
sua família, que estava acostumada a 
morar no país britânico.

*Estagiário sob suoervisão do editor Ga-
briel Soares


